



Educación y empleo, ejes de la integración del síndrome de Down

El ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, defendió ayer en Salamanca la necesidad de seguir buscando la autonomía personal con una formación adecuada y con un trabajo

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

Educación y empleo inclusivo. Estos son los dos principales ejes en los que se basa la política del Ministerio de Sanidad en materia de personas con síndrome de Down y las que hay que seguir potenciando para poder mejorar la integración social de este colectivo, según defendió ayer en Salamanca el ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, que estuvo presente en el IV Congreso Iberoamericano de Síndrome de Down que ayer comenzó en la capital salmantina.

"El colectivo de personas con síndrome de Down en España, que tiene una población de cerca de 40.000 usuarios, tiene futuro y sus necesidades están cambiando y es que su esperanza de vida está aumentando de forma considerable", explicó el ministro de Sanidad, mientras que también puso de manifiesto que el objetivo de Sanidad es que estas personas sigan mejorando en el acceso a la educación y a un puesto de trabajo en pos de mejorar su autonomía personal, reto final de la inclusión.

Alonso remarcó que pese a la crisis económica, las políticas de contratación de personas con capacidades especiales, tanto del Ministerio de Sanidad como del de Empleo, han contribuido a mejorar las estadísticas de empleo en este colectivo en los últimos años hasta tal punto que el número de contrataciones de personas con discapacidad se ha elevado un 19% en los últimos y este seguirá siendo el objetivo.

La Universidad de Salamanca reúne en el IV Congreso Iberoamericano sobre el síndrome de Down a más de 400 profesionales y familiares relacionados con el ámbito de la discapacidad. Esta actividad, que se desarrollará entre hoy y hasta el viernes en la Hospedería Fonseca de la ciudad salmantina, está organizada por el Instituto Universitario de Integración en la Comunidad (Inico) de la Universidad de Salamanca, la Federación Iberoamericana de Síndrome de Down (Fiadown) y la Federación Down España.

La ceremonia inaugural, además de contar con la presencia de Alfonso Alonso, también tuvo entre los ponentes al vicerrector para la Conmemoración del VIII Centenario de la Usal, Mariano Esteban, al presidente de Fiadown, Jesús Coronado, al gerente regional de Servicios Sociales de la Junta de Castilla y León, Carlos Raúl de Pablos, al presidente de Down España, José Pablián Cámara, a su homónimo en el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (Cermi), Luis Cayo Pérez Bueno, y al director académico del Congreso y del Inico, Miguel Ángel Verdugo.



El ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, con una chica con síndrome de Down. | FOTOS: BARROSO



Carlos Raúl de Pablos, Mariano Esteban y Alfonso Alonso, ayer en Fonseca.

EL DATO

Salamanca coge el testigo de Monterrey (México)

Este cuarto congreso que se celebra estos días en Fonseca refleja el esfuerzo de los investigadores en síndrome de Down y pretende ser un foro de encuentro a nivel iberoamericano de gran nivel. Tras su paso por Buenos Aires en 2007, Granada en 2010 y Monterrey en 2013, el IV Congreso Iberoamericano sobre el síndrome de Down ha preparado para Salamanca 107 actividades científicas, entre conferencias, mesas de comunicación, presentaciones y póster. Un auténtico referente internacional en este ámbito.

Elenco de ponentes nacionales e internacionales

El IV Congreso Iberoamericano de síndrome de Down que comenzó ayer cuenta con un amplio elenco de ponentes. Entre todos los participantes destacan figuras como George T. Capone, director del Centro de Investigación y de la clínica de síndrome de Down del Kennedy Krieger Institute de Baltimore (Estados Unidos), Marc J. Tassé, director del Nisonger Center de la Ohio State University, o Robert L. Schalock, doctor honoris causa de la Universidad de Salamanca. Entre los partici-

pantes españoles figuran, además, el profesor de la Universidad de Salamanca Miguel Ángel Verdugo, primer catedrático español de Psicología de la Discapacidad, o Carlos Ganzenmüller, miembro de la Fiscalía General del Estado. A ellos se suman un total de 113 conferenciantes de reconocido prestigio en el área de la discapacidad intelectual, trastornos del espectro autista y problemas psiquiátricos y de conducta. Los objetivos del congreso son analizar las tendencias actuales y

del futuro en la investigación y apoyo a las personas con síndrome de Down, así como presentar la situación global de estas personas, con la intención de crear un referente para el desarrollo de actividades por parte de las organizaciones, y orientar actuaciones futuras en el ámbito iberoamericano. Sobre estos objetivos se desarrollarán temas como política, legislación, salud, genética, educación inclusiva y desarrollo, conducta adaptativa o calidad de vida.